

# El caso de la Logia "Pidue" (P-2) y del extraño poder de López Rega

por Gregorio SELSER

Como lo hacemos en cada ocasión que viajamos a cualquier país, a fines de noviembre último, hallándonos en Italia, compramos los periódicos y revistas locales más importantes, tanto para no perder el ritmo de la actualidad mundial. Entre otras publicaciones, en un semanario nos llamó la atención una fotografía del ex presidente argentino Juan Perón ilustrando una crónica referente a la masonería italiana y a una todopoderosa logia denominada "Propaganda 2", con su abreviatura P-2.

La historia que allí se destapaba contenía, vuelta a leer ahora, los ingredientes principales de lo que desde mayo hasta ahora viene siendo el escándalo político-económico por antonomasia de Italia, incluyendo la caída de un gabinete y la explícita mención del personaje mostrado como eje de la trama P-2, Licio Gelli, en estos momentos prófugo de la justicia italiana y cuya captura ha sido solicitada a la Interpol. (1).

Lo llamativo es que si el cronista Fabiani pudo estar en posesión de ese material periodístico altamente explosivo en noviembre de 1980, la parte retumbante haya estallado, en mayo siguiente. Una explicación aparente sería la de que las pruebas físicas de la denuncia (ficheros con nombres, documentos, relatorios, informes internos de la logia) sólo pudieron ser secuestradas por la justicia meses después, en el propio domicilio de Gelli.

## GELLI EN ARGENTINA Y URUGUAY

La explicación de la fotografía de Perón en la crónica de Fabiani se relacionaba con algunos párrafos de su texto. Uno de ellos expresaba:

"(...)Licio Gelli, industrial de Arezzo, amigo de Amintore Fanfani, amigo de Giulio Andreotti, amigo de todo el Estado Mayor de la Defensa, de los Carabineros, de las finanzas, del servicio secreto. Viajero incansable por Alemania, Francia, Europa oriental, norte y sur de América (...)"

Fabiani incluía parte de un informe del general Siro Rosetti, un militar del ejército italiano que se había infiltrado en la logia y posteriormente preparado un dossier sobre sus actividades. Según Rosetti, la capacidad laboral de Gelli, demostrada por sus viajes por Europa y América, se reforzaba mediante su "amplia posibilidad de introducirse y ser escuchado en los ambientes más diversos y a cualquier nivel, en las secretarías particulares de los ministros, en el Quirinale (Casa de Gobierno), en el Parlamento y otros ámbitos también internacionales y diplomáticos. Es cosa sabida, por ejemplo, que (...) él desempeñó un papel en las gestiones del retorno a la patria y la siguiente reelección como presidente de la República Argentina del general Perón. Por los méritos entonces adquiridos el gobierno de aquel país le asignó también una misión de representante para la información entre ambas naciones". (2).

El simple conocimiento de la cantidad de votos que obtuvo Perón para su tercera presidencia indica que ninguna logia masónica, por muy poderosa que sea, dispone de tamaño poder de convocatoria popular, y menos desde miles de kilómetros de distancia. En cambio, las referencias de aquella época y las que se agregan ahora, sí dan pábulo a la ratificación de que en la operación de regreso de Perón a la Argentina —la primera a fines de 1972 y la segunda el 20 de junio de 1973— se conjugaron factores de poder económicos y políticos tanto argentinos como de naturaleza internacional, incluyendo la Iglesia y, por lo que ahora salta a la luz, cierto tipo de logias de tipo "sinárquico".

## LOPEZ REGA Y LA "SINARQUIA"

Resulta hoy hasta irónico que la idea de grupos operativos secretos de carácter internacional toque de cerca al clan de José López Rega, el célebre "brujo" del entourage de la tercera presidencia de Perón y de su sucesora, María Estela Martínez de Perón. Resulta irónico, decimos, porque desde antes de que López Rega insertara en su semanario *Las Bases* sus abracadabrantes elucubraciones pseudo histórico-políticas, sobre cualquier cosa, de su círculo íntimo de Madrid partieron y se difundieron durante años las teorías —que Perón compartía, según consta en algunas de sus entrevistas y declaraciones— sobre la existencia de un poder oculto que regía al mando y que llevaba el nombre esotérico de "Sinarquía".

La "Sinarquía" estaba integrada, según las más conocidas menciones de las que López Rega y los suyos no fueron sino meros repetidores, por la Iglesia o algún sector de ella, la masonería, el comunismo orientado desde Moscú, la banca internacional manejada desde Wall Street, y el judaísmo internacional. Esta abigarrada y ecuménica concentración era —o es— la que en verdad dirige todos los asuntos del mundo, provoca las guerras y las revoluciones, decide la paz, las caídas de las monarquías y su reemplazo por presidentes constitucionales o regímenes revolucionarios, controla las alzas y bajas del dólar, del oro y de todas las materias primas y estratégicas y, ésta era otra teoría en la última etapa de aceleración y disparate del lopezreguismo, decide dónde y cuándo se producen terremotos y huracanes, lo cual supone el control de mecanismos de producción de alteraciones geológicas de altísimo poder.

## ENTRE EL DISPARATE Y LA LOGICA

El meter en una misma bolsa a los masones y a la Iglesia católica, a Wall Street y a Moscú, tenía todas las trazas del disparate y la ignorancia. La inclusión del judaísmo internacional en tamaño sancocho no resultaba tan trasnochado, porque como se sabe los judíos están representados en

## PROMEMORIA PER L'ISPETTORE

Roma. Uno dei più dettagliati atti di accusa contro la loggia P2 viene proprio dall'interno della stessa organizzazione, da un ufficiale che aveva lavorato nei servizi segreti dell'esercito e poi era entrato nella loggia: il generale Siro Rosetti. Fu lui infatti a inviare al giudice istruttore bolognese Angelo Vella un lungo memoriale in cui racconta la sua esperienza nella P2. Descrive i rapporti internazionali di Licio Gelli, il suo modo autoritario di gestire l'organizzazione, le angherie che subì per essersi opposto al maestro venerabile. Leggiamone qualche brano.

« Il Gelli », dice il generale, « ostentava ampie possibilità di introdursi ed essere ascoltato negli ambienti più disparati e a qualsiasi livello: dalle segreterie particolari dei ministri, fino al Quirinale, al Parlamento e ad altri ambienti anche internazionali e diplomatici. E' cosa nota, ad esempio, che, anche considerando la rilevanza in parte millantata, egli rese un ruolo nella vicenda del rientro in patria e successiva rielezione a presidente della Repubblica argentina del generale Peron. Per i meriti allora acquisiti il governo di quello Stato gli attribuì anche un incarico di rappresentanza per i rapporti fra i due paesi ».

Rosetti concludi il suo memoriale rivelando alcuni fatti di cui fu vittima dopo essersi apertamente schierato contro Gelli. Oggi, afferma il generale, essi possono « trovare logica collocazione in alcune vicende particolari da me subite come: ripetuti calunniosi attacchi da organi di stampa; successione di incursioni ladresche nella mia abitazione di Roma da parte di ladri relativamente onesti ma particolarmente scrupolosi nel passare al vaglio carte e documenti; il tentativo non riuscito di scassinare i cassetti chiusi della mia scrivania negli uffici di via Cosenza [dove aveva sede la P2, ndr.]; singolari rilevamenti fotografici nella mia casa di campagna in provincia di Arezzo ».



Juan Peron

anche il nome. Dc: Vincenzo Carollo, Gaetano Stammati. Psdi: Antonio Cariglia, Flavio Orlando, Umberto Righetti. Pri: Pasquale Bandiera, Pietro Bucalossi. Psi: Luigi Mariotti, Loris Fortuna, Giovanni Pieraccini, Edoardo Celluzzi. Pli: Giovanni Malagodi e Aldo Bozzi.

E chi sa, da ultimo, quanti amici conta Licio Gelli nel mondo dei servizi

FACSIMIL DE una parte de la crónica de Roberto Fabiani en el semanario romano Panorama, que ya en noviembre de 1980 apuntaba a la conexión entre el clan de López Rega y la Logia P-2 italiana.

todas las conjuraciones habidas y por haber, como bien lo repetían gentes tan sabidas como Hitler, Rosenberg y Goebbels. Y si Moisés pudo con una varita sajar las aguas del mar Rojo, nada impedía que sus descendientes provocaran sismos en Perú o en Irán, a simple voluntad.

Ya en los tiempos de la madreña Puerta de Hierro, nos ocupamos en el semanario *Marcha* de Montevideo, de estas y otras estupideces que López Rega difundía en publicaciones franquistas que eran reproducidas en cierta prensa peronista argentina de ultraderecha. Junto a la teoría de la "Sinarquía", el "brujo" deslizaba el contrabando de las loas al fascismo y al nazismo, con su firma. Uno de sus artículos más célebres, en el que consagraba su cosmovisión, se reprodujo en *Las Bases* de Buenos Aires, y allí no quitó punto, coma ni acento a su afirmación de que Hitler fue un caudillo incomprendido, bien inspirado y que hubiera merecido mejor suerte del destino.

## LA LOGIA "PIDUE"

Ni los peronistas más respetuosos de las decisiones de su líder pudieron comprender —y naturalmente poseemos referencias precisas acerca de ello— como semejante bestia pudo pasar de su condición inicial de "guarura" de la esposa de Perón, a la de valet personal del matrimonio Perón, luego al de "filtrador" de las personas que visitaban a la pareja en Puerta de Hierro para, finalmente, a partir del inicio de la tercera presidencia de Juan Perón, ser su ministro de Bienestar Social y ascender de un día para otro, de su antigua jerarquía de cabo de policía, al grado máximo del escalafón de la Policía Federal, el de comisario general, a pesar de que hacía más de 25 años que había sido dado de baja en esa institución.

La difusión en Italia de la nómina de argentinos que figuraban en los archivos del capo Licio Gelli, permite al menos entrever la proclividad de López Rega hacia el recurrente tema de las organizaciones secretas de alcance internacional, a las que él englobaba como "Sinarquía". José López Rega, en efecto, figura como miembro de la "Logia P-2", junto con su yerno, casi tan indescriptible como él, Alberto Raúl Lastiri, y a quien por una de las tantas calamidades históricas argentinas se transformó en presidente de la nación.

Pero la nómina no se agota con estos dos próceres, el segundo de ellos muerto y el primero supuestamente requerido por la Interpol desde hace más de seis años. Figuran tres hombres de armas: el almirante Emilio E. Massera, el contralmirante Juan H. Questa y el general Carlos Guillermo Suárez Mason. Los tres se apresuraron a desmentir esa afiliación. También la desmintieron los embajadores Guillermo de la Plaza y Federico Bartfeld. Quizás lo hubiera desmentido también, de haber estado vivo, el ex canciller Alberto Vignes, también mencionado en la lista, porque aunque no somos duchos en el tema de la masonería, al menos sabemos que una de sus reglas más inexorables es la de no revelar —ni admitir— esa afiliación en los casos de los "hermanos" ocultos. Hay otros nombres más, y fue el diario *La Prensa* de Buenos Aires el único que se atrevió a publicarlos, desdeñando la censura y la autocensura. (3) También fue el que reveló los desconocidos lazos entre Perón y Gelli.

1) Roberto Fabiani, "Massoneria. C'è una talpa nella Loggia P2" (Masonería. Hay un infiltrado en la Logia P-2), en *Panorama*, Roma, Italia, 30, de noviembre de 1980, pp. 27-28.

2) *Ibid.*, p. 28.

3) "Conocióse en Italia una lista de miembros de una logia masonica", en *La Prensa*, 22 de mayo de 1981 p.a.